

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN
Ciudad Universitaria, 28 de mayo de 2014.



La UAEM en la prensa:

Inicia en la UAEM el primer Congreso Internacional de Educación Física

Estatal:

Muestras solidarias hacia alumnas de la Normal Rural de Amilcingo

Nacional:

Concluye hoy consulta con miras a elegir rector de la UAM-Lerma

La UAEM en la prensa:

Inicia en la UAEM el primer Congreso Internacional de Educación Física

Al inaugurar el Primer Congreso Internacional de Educación Física “Deporte escolar y promoción de la salud” Morelos 2014, que se celebra del 27 al 29 de mayo en la UAEM, el rector Alejandro Vera Jiménez, dijo que una expresión de la crisis civilizatoria de la sociedad son las mal llamadas enfermedades del progreso, como la obesidad y la diabetes, “ya que el problema es que al obstinarnos en conseguir el mayor dinero posible, dejamos de lado y descuidamos al cuerpo humano y la salud”. Expuso que nuestro país es el primer lugar en obesidad y sobrepeso en niños y el segundo en adultos; la mala alimentación y el sedentarismo son la causa, por lo que es necesario crear conciencia y en este marco, un Congreso Internacional de Educación Física es de suma importancia. La educación física –abundó- debe conceptualizarse en el horizonte de la crisis civilizatoria en la que estamos inmersos y desde la especificidad de su objeto de estudio y de trabajo, contribuir a regresar la centralidad al ser humano, poniendo en el centro de importancia la salud y no el capital. Tras la inauguración dieron inicio al ciclo de talleres y conferencias en este primer congreso que es organizado por la Comisión del Deporte del Congreso, en coordinación con el Instituto de Ciencias de la Educación de la UAEM, el Instituto del Deporte y Cultura Física, la subdirección de Educación Física del Instituto de Educación Básica del Estado Morelos (IEBEM) y el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación sección 19.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

http://www.jornadamorelos.com/2014/5/28/politica_notas_07.php.

Diario de Morelos, (Antonieta Sánchez),

<http://www.diariodemorelos.com/articulo/insuficiente-la-educacion-fisica>.

El Sol de Cuernavaca, p.5, (Mónica González).

El Regional del Sur, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54927:obesidad-y-diabetes-grave-problema-de-salud-publica&catid=42:local&Itemid=63

La Unión de Morelos, p. 14 y 16, (Salvador Rivera y Sin firma),

[http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7638-inicia-en-la-uaem-el-primer-congreso-internacional-de-educacion-fisica.html](http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7638-inicia-en-la-uaem-el-primer-congreso-internacional-de-educacion-fisica)

Pide UAEM no imponer mesas de trabajo de importancia exclusiva para el gobierno

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, pidió al gobierno de Graco Ramírez, abrir la agenda de los Diálogos por Morelos y no imponer la temática con mesas de trabajo de importancia exclusiva para el gobierno. Vera Jiménez retomó las exigencias de sectores como la iniciativa privada representada por el Consejo Coordinador Empresarial, los académicos y diversas agrupaciones de la sociedad civil organizada, que han acusado la intención del Poder Ejecutivo de imponer, sin tomar en cuenta el legítimo derecho de la ciudadanía a proponer la agenda. “En un diálogo hay que abrir la agenda y tener la apertura para que desde la ciudadanía se puedan incorporar otros temas o se puedan algunos sacar si es que no se consideran prudentes... Son los temas que está planteando el Gobierno como importantes a revisar y que la ciudadanía tiene también el legítimo derecho a pronunciarse y expresarse”, dijo. El rector rechazó la posibilidad de que la UAEM se integre al Consejo Estatal de Seguridad Pública, como lo propuso el Poder Ejecutivo, al considerar que hay que trabajar por la seguridad pero desde la sociedad civil y que “una vez que existan propuestas claras y definidas con los ciudadanos, entonces sí buscaremos la manera de integrarnos”.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

http://www.jornadamorelos.com/2014/5/28/politica_notas_06.php.

Lamenta el rector de la UAEM falta de avances en investigaciones por la desaparición de tres estudiantes

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, lamentó que hasta ahora no prosperen las investigaciones para esclarecer la desaparición de tres jóvenes y un trabajador de la máxima casa de estudios. Indicó que la fiscalía estatal conoce cuatro casos de universitarios desaparecidos y hasta ahora sus familias no tienen respuesta del paradero de tres estudiantes universitarios de diferentes facultades y un trabajador administrativo. Por otra parte, Vera Jiménez dijo que la UAEM aceptó la invitación para participar en los Diálogos por Morelos convocados por el gobierno, pero momentáneamente rechazó incorporarse al Consejo Estatal de Seguridad Pública.

La Unión de Morelos, p.3, (Maciel Calvo),

[http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7643-lamenta-el-rector-de-la-uaem-falta-de-avances-en-investigaciones-por-la-desaparicion-de-tres-estudiantes.html](http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7643-lamenta-el-rector-de-la-uaem-falta-de-avances-en-investigaciones-por-la-desaparicion-de-tres-estudiantes)

Insiste la FEUM en la supresión de cuotas

La Federación de Estudiantes de Morelos (FEUM), insistió en que deben eliminarse las cuotas escolares, o incluso, generar un mecanismo para definir dichas aportaciones a la máxima casa de estudios en razón de sus posibilidades económicas, esto para contribuir a disminuir la deserción y en su caso, que muchos jóvenes sean tentados por la delincuencia. En rueda de prensa de ayer, el presidente de dicho organismo Fermín Esquivel Díaz, dijo que la imposibilidad económica de las familias de los estudiantes para realizar los pagos de inscripción y reinscripción así como servicios dentro de la UAEM, ocasionan el abandono de miles de jóvenes de las aulas universitarias, situación que merece solución inmediata.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54925:insiste-la-feum-en-la-supresion-de-cuotas&catid=42:local&Itemid=63

El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Mónica González),

<http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3407282.htm>.

Diario de Morelos, p.7, (Florencio Hernández),

<http://www.diariodemorelos.com/articulo/quiere-feum-descuentos-en-inscripciones-y-pagos-diferidos>.

El Caudillo de Morelos, p.3, (Omar Ocampo).

Califica el Infonavit a la UAEM "Empresa de 10"

En un esfuerzo adicional por otorgar el 5 por ciento de excedente al salario de los trabajadores para que cuenten con el derecho de un crédito para vivienda, sumado al cumplimiento de pago en tiempo y forma de sus aportaciones patronales durante 10 bimestres continuos, la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) recibió el distintivo de "Empresa de 10". El reconocimiento que otorga el Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit), fue entregado ayer en una ceremonia realizada en el auditorio de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales (FDyCS) de esta casa de estudios, donde Eliasib Polanco Saldívar, delegado regional del Instituto, reconoció el esfuerzo que realiza la UAEM al estar al corriente en sus aportaciones. El funcionario señaló que el distintivo, permite al Infonavit otorgar una atención preferencial y beneficios especiales de acuerdo con sus necesidades y las de los empleados de la máxima casa de estudios morelense. Explicó que algunos de los benéficos de ser una "Empresa de 10", es que los trabajadores de estas empresas calificadas podrán solicitar anticipadamente su crédito aun cuando no cuenten con los 116 puntos que deben alcanzar como requisito, obtener un crédito hipotecario y podrán gozar de apoyos que el Infonavit les ofrece para proteger su patrimonio familiar y mejorar su calidad de vida.

El Regional del Sur, p.8, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54926:califica-el-infonavit-a-la-uaem-empresa-de-10&catid=42:local&Itemid=63

La Unión de Morelos, p.14, (Salvador Rivera),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7636-recibe-la-uaem-el-distintivo-de-%E2%80%9Cempresa-de-10%E2%80%9D.html>

Las máscaras actuales de la violencia

La Escuela de Psicología de la Universidad La Salle Cuernavaca (ULSAC), organizó el foro: "Las máscaras actuales de la violencia". Como parte del programa, el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Jesús Alejandro Vera y la doctora Elián Gómez, impartieron la conferencia magistral: "Los elementos estructurales de la violencia urbana".

La Unión de Morelos, p.23, (Agustín Espinoza).

Presenta UAEM obras sobre la imagen visual

Ensayos en torno a la investigación en imagen, arte, cultura y sociedad y *Reflexiones sobre imagen y sociedad* son ediciones de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), editadas a través de la Facultad de Artes. Los libros se presentan hoy al medio día (12 horas) en la Sala de Rectores, con los comentarios de Omar García Ponce de León y Marta Caballero, ambos investigadores del Instituto Profesional de la Región Oriente (IPRO) de la UAEM, así como de los compiladores de la obra. Los libros están disponibles al público en la Dirección General de Publicaciones de Investigación (DGPI), en el mezzanine de la Torre de Rectoría, Campus Norte de la UAEM. Invitan la Facultad de Artes y la Dirección General de Publicaciones de Investigación (DGPI). En la obra *Ensayos en torno a la investigación en imagen, arte cultura y sociedad* se analiza la imagen en contextos específicos: las historietas, la fotografía, los textiles amuzgos, la alfarería y la identidad mexicana. Mientras que en *Reflexiones sobre imagen y sociedad* se considera de suma importancia la cultura, la sociedad y la imagen.

La Jornada Morelos, (Jorge Sifuentes),

http://www.jornadamorelos.com/2014/5/28/cultura_notas_03.php.

Participará Venado en Copa Norteamérica de Karate Do

Pablo Emiliano Godínez Pérez, estudiante de la Escuela de Técnicos Laboratoristas de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), viajó a Vancouver, Canadá para participar en la Copa Norteamérica de Karate Do. Del 10 al 19 de marzo, el karateka de la UAEM, entrenó en el Centro Nacional de Desarrollo de Talentos Deportivos y Alto Rendimiento (CNAR) de la Comisión Nacional de Cultura Física y Deporte, para enfrentar en las mejores condiciones este compromiso internacional. Pablo Emiliano clasificó a este torneo internacional luego de su destacada participación en el 1º Torneo Selectivo para Copa Norteamérica que se realizó el 2 de febrero, en el Gimnasio "Juan de la Barrera" en la ciudad de México. Al finalizar su participación en este evento, Pablo Emiliano regresará a concentrarse al CNAR para enfrentar sus siguientes compromisos que son el XV Campeonato Centroamericano y del Caribe de Karate Do y el USA Open & Junior International Cup en las Vegas, Estados Unidos.

El Caudillo de Morelos, (Sin firma),

<http://elcaudillo.com.mx/index.php/ciencia-y-tecnologia/18532-participara-venado-en-copa-norteamerica-de-karate-do>.

Certificación de médicos

En el auditorio de la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se realizó la ceremonia de certificación de 119 médicos morelenses de los cuales el 70% pertenecen al sector salud, en este evento participó el Colegio de Médicos de Morelos Diario de Morelos, p.4, Encuentros, (DDM Staff).

Se consolidan los trabajos de construcción del campus universitario de Axochiapan

Pobladores del municipio de Axochiapan acompañaron al presidente municipal Rodolfo Domínguez Alarcón y a los integrantes del Cabildo para iniciar con los trabajos de construcción del edificio que albergará las aulas educativas, oficinas, laboratorios, baños y demás áreas del Campus de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) Axochiapan.

La Unión de Morelos, p.8, La Unión de Cuautla, (Rosendo Álvarez).

Autogol

Cartón de Omar

Diario de Morelos, p.12, (Omar).

Estatal:

Muestras solidarias hacia alumnas de la Normal Rural de Amilcingo

Egresados de la Normal de Amilcingo y del Movimiento Magisterial de Bases en Morelos, se sumarán "respetuosamente" a las acciones que defina la Federación de Estudiantes Campesinos Socialistas de México (FECSM) en los próximos días. Las representaciones educativas exigieron al Gobernador Graco Ramírez, una investigación minuciosa para esclarecer los hechos, en los que murió una normalista y otras más quedaron lesionadas tras ser embestidas por un vehículo, mientras realizaban un "boteo" el pasado sábado en la zona oriente de Morelos. Estos hechos, dijeron, "no deben de quedar impunes". En rueda de prensa, Julita Villalba Arias, docente de la Delegación D-I-120 del municipio de Temixco y egresada de la Normal de Amilcingo, acompañada por Nicanor Pérez Reynoso y Alejandro Trujillo, integrantes del Movimiento Magisterial de Bases en Morelos, manifestaron su solidaridad con las estudiantes normalistas. Además de que exigieron a las autoridades educativas, mayor apoyo económico al subsistema.

La Jornada Morelos, (Dulce Maya),

http://www.jornadamorelos.com/2014/5/28/sociedad_notas_04.php.

Mantienen atención a normalistas de Amilcingo afectadas por accidente

En conferencia de prensa, la directora general del Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM), Marina Aragón Celis, subrayó que existe un acompañamiento permanente de las autoridades hacia las alumnas afectadas por el accidente; en tanto, se trabaja también en el mejoramiento de las condiciones de estudio de las normalistas

El Regional del Sur, p.7, (Redacción),

http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=54928:mantienen-atencion-a-normalistas-de-amilcingo-afectadas-por-accidente&catid=42:local&Itemid=63

La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado),

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7634-autoridades-educativas-buscar%C3%A1n-cambios-en-la-operatividad-de-la-normal-de-amilcingo.html>

Piden atender necesidades financieras de normales

La coordinadora parlamentaria del Partido Nueva Alianza en el Congreso del Estado, Erika Hernández Gordillo, pidió integrar mesas de trabajo con la autoridad educativa en Morelos, para analizar las necesidades financieras de las normales como la Rural de Amilcingo, y evitar que sus alumnos arriesguen su integridad mediante prácticas como el "boteo" para recibir apoyos o cooperaciones. Luego del trágico accidente que ocasionó la muerte de una joven estudiante y la lesión de seis de sus compañeras de la Normal Rural de Amilcingo, la legisladora del partido ligado al magisterio se pronunció por que la autoridad educativa estatal, atienda las carencias presupuestales que según los mismos alumnos, generan la necesidad de salir a las calles a pedir donativos económicos.

La Jornada Morelos, (Oswaldo Salazar),

http://www.jornadamorelos.com/2014/5/28/sociedad_nota_05.php.

Mujeres, más de la mitad de los "ninis"

José Manuel Romero Coello, director del instituto, de visita en Morelos, señaló que el tema de los "Ninis" "es un tema que se ha estigmatizado y los datos que tiene el Imjuve de la última encuesta nacional de valores, es que en México hay 6.2 millones de jóvenes y más del 50 por ciento de estos jóvenes, son mujeres". Como dato, señaló que México es el segundo país de Iberoamérica con mayor número de jóvenes de entre 12 y 29 años, y en México significan el 30 por ciento, cifra a la cual se le deben dar oportunidades para tener una perspectiva de vida y desarrollo.

La Unión de Morelos, p.3, (Claudia Marino).

<http://www.launion.com.mx/secciones/sociedad/7644-mujeres,-m%C3%A1s-de-la-mitad-de-los-%E2%80%9Cninis%E2%80%9D.html>

Nacional:

Concluye hoy consulta con miras a elegir rector de la UAM-Lerma

Este miércoles termina la auscultación a la que fue convocada la comunidad de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) por la junta directiva de la institución como parte del proceso de designación del rector de la unidad Lerma. Los candidatos a la rectoría de la unidad más joven de la universidad son Nicolás Domínguez Vergara, Emilio Sordo Zabay y Jorge Eduardo Vieyra Durán y sobre ellos la junta directiva invitó a la comunidad universitaria a emitir su opinión.

La Jornada, p.37, (Arturo Sánchez Jiménez).

Existe renuencia en el sector público para usar la telemedicina

Uno de los factores que limitan el uso adecuado de la telemedicina en el sector público de salud es la resistencia de los doctores de edad avanzada a utilizar esta herramienta tecnológica. Así lo evidencia el estudio de caso múltiple-exploratorio realizado por José Luis Sampedro Hernández, profesor investigador de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), en unidades médicas de la Secretaría de Salud de Oaxaca, Chiapas y Guerrero.

La Jornada, p.38, (De la Redacción).

Empiezan en la UAM los festejos por el Año de Copérnico

La Agencia Espacial Mexicana (AEM) anunció la celebración del Año de Copérnico: 500 años de ciencia a partir de Commentariolus, cuyas actividades iniciarán en la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM) hoy con una serie de conferencias y talleres en torno a la vida y obra del matemático, astrónomo y físico polaco. Este mes se cumplen 500 años de la fecha del registro del manuscrito Comentarios sobre las esferas celestes y en el que se resumen las ideas de Nicolás Copérnico en torno a su proposición del Sol como centro del universo y no de la Tierra, como defendían sus contemporáneos.

La Jornada, p.2, (De la Redacción).

Solicitan a diputados citar al rector de la Universidad de Colima

Colima, Col., Los siete empleados del Sindicato Único de Trabajadores de la Universidad de Colima (Sutuc) que se encuentran en huelga de hambre desde el 28 de abril entregaron un escrito a cada uno de los diputados del Congreso local para solicitarles que citen al rector de la institución, Eduardo Hernández Nava, a una audiencia pública en la sede del Poder Legislativo, a fin de que responda a las peticiones de los ayunantes.

La Jornada, p.30, (Juan Carlos Flores).

Crean tecnología que retira con éxito metales pesados del agua

Los métodos que tradicionalmente se usan para remover metales pesados de las aguas residuales tienen limitaciones, pues sólo retiran cierto porcentaje y la cantidad restante es muy difícil de eliminar. Lo anterior motivó a un joven investigador egresado del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Gabriel Monter Ramírez, a crear una tecnología capaz de sustraer dichos contaminantes a bajo costo y con una eficiencia que supera las tecnologías existentes. El proyecto emprendedor está vinculado con la empresa Nanotecnología México, que es una firma especializada en nanomateriales con aplicaciones para el medio ambiente y proveedor importante de Petróleos Mexicanos (Pemex) en el área de refinación para la limpieza de aguas residuales. De acuerdo con Monter Ramírez, este proyecto lo llevó a diseñar unas estructuras llamadas dendrímeros, que son moléculas con forma altamente ramificada, similar a un arbusto o un árbol con múltiples ramas. “Los dendrímeros se adhieren y distribuyen sobre una membrana de microfiltración; es decir, unas láminas delgadas de material poroso que normalmente no son capaces de retener los metales pesados debido al tamaño de sus poros. Una vez colocados, logran una remoción total de iones de metales pesados, de la misma manera en que actuaría una anémona marina, con sus tentáculos atrapa alimento y lo concentra; en este caso, las ramas de los dendrímeros capturan los contaminantes”, detalla el investigador.

La Jornada Morelos, p.16, (Investigación y Desarrollo),
<http://www.jornadamorelos.com/2014/5/28/contra.php>.